
 

 

 

 

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 

SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL - SMDS 

CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE – CMDCA 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

Nº. 005/2024 2 

(Plenária virtual) 3 

Aos vinte um dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte quatro, às quatorze horas, reuniram-4 

se para Assembleia Ordinária, virtualmente, pela plataforma Google Meet, sob a coordenação 5 

da Presidente CAROLINA AGUIRRE DA SILVA, e na presença dos: 6 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL:  7 

Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – Caimc 8 

(Topogigio) – Presidente do CMDCA; Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança 9 

– Vice-Presidente o CMDCA; Natália Cristina de Souza Pires, Associação Cristã de Moços 10 

do RS – ACM; Eduarda Roos Enes, Casa do Menino Jesus de Praga; Rosana Fernandes 11 

Nunes, Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Porto Alegre, Apae/Porto 12 

Alegre; João Batista Machado da Rocha e João da Luz, Fundação O Pão dos Pobres; 13 

Priscila Balestrin, Parceiros Voluntários; Everton Silveira, Instituto Cultural São Francisco 14 

de Assis – CPCA; Lisete Aparecida da Silva Felippe, Associação de Apoio ao Fórum 15 

Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente; Denise Souza Costa, Amigos do 16 

Hospital Materno Infantil – AHMI; Rose Ceroni Canabarro, Associação de Apoio ao 17 

Fórum Municipal da Criança e do Adolescente de Porto Alegre – Asafom; José Alfredo 18 

Nahas, Parceiros Voluntários; Carolina Fraga, Associação Cristã de Moços – ACM; 19 

Luciane Escolto, Instituto Leonardo Murialdo; e Ivana Frois, Comunidade Evangélica de 20 

Porto Alegre – Cepa.  21 

CONSELHEIROS DO GOVERNO:  22 

Paulo Meira, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS; Sônia Rejane dos 23 

Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF; Sônia Silvestrin, Secretaria 24 

Municipal de Saúde – SMS; Carine Moraes, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e 25 

Juventude – Smelj; e Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança 26 

Local – SMGOV. 27 

DEMAIS PRESENTES:  28 

Íris Cândido, Administrativo Comui-CMDCA/SMDS; e Patrícia Costa, Taquígrafa – TG 29 

Taquigrafia.  30 
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PAUTA:  31 

1. Abertura;  32 

2. Comissões: Comissão Executiva, Comissão de Registros, Comissão de Políticas e 33 

Comissão de Finanças; 34 

3. Informes.  35 

Após a conferência de quorum foram abertos os trabalhos: 36 

1. ABERTURA; 37 

Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – 38 

Caimc (Topogigio) – Presidente do CMDCA: Boa tarde então, pessoal. Que bom tê-los 39 

aqui. Ah, vamos à nossa plenária. Hoje nós temos algumas questões que a gente só tem que 40 

fechar antes de passar ali para as comissões, mas é bem rapidinho, só para a gente poder 41 

organizar, tá? Ah, sobre o nosso seminário, tá? Nos dias 06 e 13, né? É presencial, é manhã e 42 

tarde. Vai acontecer lá no Pão dos Pobres. A ideia inicial era a gente poder estar contratando a 43 

Sandra, tá? Que ela é consultora e ela já fala também sobre o marco regulatório. Mas não há 44 

tempo viável, vamos dizer, tempo real, para a gente fechar essa contratação. Então, o que a 45 

gente pensa? Paulo Meira, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: Só 46 

uma questão de ordem. Está aqui conosco na sala, Presidente, o Conselheiro Gilmar Drago, do 47 

CT-2 e ele queria assistir à plenária na condição de ouvinte. A senhora autoriza? Carolina 48 

Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – Caimc 49 

(Topogigio): Ele é o representante do Conselho Tutelar? Paulo Meira, Secretaria Municipal 50 

de Desenvolvimento Social – SMDS: Não, não, ele é um conselheiro tutelar suplente que 51 

queria assistir na condição de ouvinte. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento 52 

Integrado do Morro da Cruz – Caimc (Topogigio): Não sei. Alguém tem alguma opinião? 53 

Paulo, ok, pode ser então, só que é interessante a gente relembrar de que o Conselho Tutelar 54 

tem na última quarta-feira um momento só para o Conselho Tutelar. Ah, nós ainda não temos 55 

essa representação e não estão se fazendo presentes, tá? Mas ele é bem-vindo. Paulo Meira, 56 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: Tá, eu falo para ele aqui. 57 

Obrigado, tá? Desculpe. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do 58 

Morro da Cruz – Caimc (Topogigio): Tranquilo.  Então, gente, sobre o nosso seminário, 59 

pensamos no tempo, nós vamos colocar ali para abril provavelmente, que vai ter o tempo para 60 

essa contratação da Sandra, dessa empresa. Mas o seminário se mantém, tá? Nós vamos ter aí 61 

uma segunda pessoa que vai estar falando sobre a 3019, também o parecer do CONANDA. 62 
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Ah, também vamos estar fazendo o nosso plano de ação e também vamos estar revendo a 63 

nossa Resolução 150 junto com os anexos, tá? Então, já deixo firmado que preciso muito, 64 

muito, muito de todos vocês nos dois dias, manhã e tarde. E aí já a gente já organizou esses 65 

turnos exatamente, porque são na quarta-feira e é um dia que a gente se dedica ainda mais para 66 

o Conselho, tá? Quanto a isso, tranquilo? Ok, seguiremos, então. Vamos seguir a ordem então, 67 

a finanças. 68 

- COMISSÃO DE FINANÇAS: 69 

 Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Tem seis 70 

processos. Então, nós vamos começar pelo Processo 23.0.000018751-8, que é do POBRES 71 

SERVOS DA DIVINA PROVIDÊNCIA, CENTRO DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL 72 

SÃO JOÃO CALÁBRIA. O projeto é Adote um Futuro 3. A OSC encaminhou Ofício DG-73 

016 de 2024, de 05 de fevereiro de 2024, onde solicita a transferência de valores entre os 74 

projetos. Informa a OSC que foi aprovado através da Resolução 095/2023, a transferência 75 

entre os projetos de Ampliando Sonhos na Bom Jesus para o Projeto Adote um Futuro 3. Esta 76 

Resolução 095 então, ela concedeu à OSC, aprovou a transferência de recursos de R$ 77 

138.610,01, sem retenção a ser repassada em época oportuna. Então, agora neste momento, a 78 

OSC apresenta essa solicitação de transferência entre esses dois projetos. Então, é de 79 

Ampliando Sonhos na Bom Jesus para o Projeto Adote um Futuro 3. Em análise ao solicitado, 80 

a comissão é de parecer favorável à transferência no valor de R$ 138.610,01. Alguma 81 

pergunta? Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da 82 

Cruz – Caimc (Topogigio): Não. Algum questionamento, pessoal? Não. Podemos botar à 83 

votação? Então, em votação, quem é favorável ao parecer da comissão, por favor, levantar a 84 

mão. Ok. Alguém contra? Alguma abstenção? Não. APROVADO POR UNANIMIDADE. 85 

Outro, por favor? Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – 86 

SMF: SEI 22.0.000154863-1. É ASSOCIAÇÃO BENEFICENTE NOSSA SENHORA DA 87 

ASSUNÇÃO, ABENÇA. O relatório: A OSC encaminhou Ofício DG-015 de 2024, em 05 de 88 

fevereiro de 2024, onde solicita o encerramento do Projeto Escola do Aprender, Certificado 89 

2022036, Resolução 182/2022, com vencimento em 31 de dezembro de 2024, no valor de R$ 90 

643.810,64. Solicita também a transferência de valores captados entre os projetos no valor de 91 

R$ 4.080,60 para o Projeto Atelier do Futuro. O objeto da Escola do Aprender são práticas 92 

pedagógicas, formação continuada em ambientes escolares para crianças em vulnerabilidade 93 

social de 0 a 5 anos, atendidas pela Rede Calábria. E o objeto Atelier do Futuro, aprendizagem 94 
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significativa na primeira infância, atendimento de 485 crianças em vulnerabilidade social de 0 a 95 

5 anos nas escolas com parceria na SMED. Encaminhamento da comissão. Em análise ao 96 

solicitado, a comissão é de parecer favorável como segue. Primeiro, encerramento do Projeto 97 

Escola do Aprender e dois, a transferência de valor captado de R$ 4.860. Alguma dúvida? 98 

Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – 99 

Caimc (Topogigio): Eles só captaram R$ 4.000? Sônia Rejane dos Santos Vieira, 100 

Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Eu creio que sim, Carol, pelo extrato é isso. R$ 101 

4.000 então de R$ 600.000, né? Ele só captou quatro. Então, por isso ele pede a transferência 102 

e o encerramento. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do 103 

Morro da Cruz – Caimc (Topogigio): Então, gente, em votação. Quem é favorável ao 104 

parecer da comissão, por favor, levantar a mão. Ok. Pode baixar. Quem é contra? Alguma 105 

abstenção? APROVADO POR UNANIMIDADE. Outro. Sônia Rejane dos Santos Vieira, 106 

Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Passamos para o outro. SEI 23.0.000141710-0. 107 

OSC APA, ASSOCIAÇÃO DE PEITO ABERTO. Projeto Manutenção com Qualidade 108 

Através dos Programas, Projetos e Serviços da APA 2024/2025. Do relatório. A OSC 109 

apresenta um projeto novo de captação, validade de 24 meses, beneficiando 217 crianças e 110 

adolescentes. O recurso será utilizado para contratação de equipe multiprofissional, continuado 111 

para famílias em situação de vulnerabilidade social, atendidas e referenciadas dos ambulatórios 112 

de doenças respiratórias na infância dos hospitais de Porto Alegre. O impacto social esperado, 113 

promovendo a melhora no quadro clínico, prevenindo as reinternações hospitalares, através de 114 

orientações sobre a importância do tratamento contínuo. O atendimento mensal é de 56 a 60 115 

crianças e adolescentes entre 0 e 18 anos. Então, ela faz um quadro entre despesas de pessoal 116 

no valor de R$ 48.400, serviços de terceiros R$ 133.440. Então, o valor com 5% de retenção, 117 

o valor a ser captado é de R$ 191.410,53. Em análise ao solicitado, a comissão vem de parecer 118 

favorável à captação de recursos no valor de R$ 191.410,53 com 5% de retenção. Alguma 119 

dúvida? Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz 120 

– Caimc (Topogigio): Não, pessoal? Tranquilo? Então, em votação, quem é favorável ao 121 

parecer da comissão? Levante a mão. Ok. Pode baixar. Quem é contrário? Alguma abstenção? 122 

Ok. Então, APROVADO POR UNANIMIDADE. Vamos para o próximo. Sônia Rejane 123 

dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Processo 23.0.000117244-1. 124 

A OSC é FADEN, FUNDAÇÃO DE ATENDIMENTO DE DEFICIÊNCIA MÚLTIPLA. 125 

O, a OSC encaminha ofício sem número com solicitação de transferência de valores entre os 126 
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projetos. Sustentação Incentivada da FADEN 2022/2023, aprovado na Resolução 324/2021, 127 

vencimento em 31 de dezembro de 2023, para Sustentação Incentivada da FADEN 2024/2025, 128 

Resolução 266/2023, vencimento em 31 de dezembro de 25. O valor é de R$ 249.835. Então, 129 

em análise, a comissão é de parecer favorável à transferência no valor de R$ 249.835. Alguma 130 

dúvida? Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz 131 

– Caimc (Topogigio) – Presidente do CMDCA: Não? Então, ok. Então, em votação, quem 132 

é favorável, por favor, levantar a mão. Ok. Alguém contra? Alguma abstenção? Tá, 133 

APROVADO POR UNANIMIDADE. Tem mais? Sônia Rejane dos Santos Vieira, 134 

Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Tem mais dois. Processo 23.0.0001120644-6. 135 

OSC NÚCLEO COMUNITÁRIO CULTURAL BELÉM NOVO. Esse é o Projeto 136 

Socioeducacional 6, tá? É uma Carta de Captação 043/2021 e vencimento 22 de dezembro de 137 

2023. Então, a OSC encaminhou o Ofício 29/2023, em 19 de dezembro, solicitando a 138 

transferência no valor de R$ 62.895,21. Ela pede, então, seria desse projeto Socioeducacional 139 

5 para o Projeto Socioeducacional 6, no processo SEI que eu estou lendo agora, tá? O que 140 

acontece aqui? Em análise ao solicitado, a comissão é de parecer pelo indeferimento dessa 141 

transferência, considerando que o Projeto Socioeducacional 6 não foi aprovado ainda pelo 142 

Conselho, não tramitou ainda no CMDCA. Então, a gente alerta também que a Resolução 150 143 

autoriza somente uma transferência, tá? Ah, o que acontece aqui? Ela, ela encaminhou então o 144 

projeto, seria de captação nova, o Projeto Educacional 6. Só que a gente pediu alguns 145 

complementos e esses complementos de documentação, de esclarecimentos não vieram, não 146 

foram anexados ao processo. Então, a gente não pode analisar o novo. Então, se eu não posso 147 

analisar o novo que ainda não passou pela análise da nossa câmara, né? E nem pela aprovação 148 

do pleno, se entende que a gente não pode nem aceitar essa transferência. Me fiz entender? 149 

Então é isso. Então, neste momento a comissão opta pelo indeferimento. Carolina Aguirre da 150 

Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – Caimc (Topogigio): 151 

Podemos colocar em votação, pessoal? Então, em votação o parecer da comissão, quem é 152 

favorável? Ok. Pode baixar. Quem é contra? Alguma abstenção? APROVADO POR 153 

UNANIMIDADE O INDEFERIMENTO. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 154 

Municipal da Fazenda – SMF: Tem mais um e o último. SEI 23.0.0000624451-4. 155 

INSTITUTO POBRES SERVOS DA DIVINA PROVIDÊNCIA, ABRIGO JOÃO 156 

PAULO II. Carta de Captação 021/2023, data de vencimento 31 de dezembro de 2025. A 157 

OSC encaminha o Ofício 014/2024, de 05 de fevereiro de 2024, onde solicita o encerramento 158 
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do Projeto Cantinho da Ternura, autorizado na Resolução 125/2023, no valor de R$ 99.714. E 159 

a OSC solicita também a transferência do valor captado de R$ 23.000 para o Projeto 160 

Alimentando o Futuro, aprovado na Resolução 104/2023, Certificado 013/2023. As casas lares 161 

atendem 144 pessoas em média, público atendido de crianças de 0 a 12 anos e adolescentes de 162 

12 a 18. Então, no objeto do Cantinho da Ternura seriam móveis, eletrodomésticos e 163 

eletroeletrônicos para casas lares. E o Alimentando o Futuro são alimentos e materiais de 164 

higiene para casas lares. Então, a gente enxerga que não altera o objeto. E o valor solicitado de 165 

transferência de R$ 23.000. Em análise, a comissão é de parecer favorável ao solicitado, que é 166 

como segue: o encerramento do Projeto Cantinho da Ternura e a transferência de valor entre 167 

os projetos de R$ 23.000. Alguma dúvida? Carolina Aguirre da Silva, Centro de 168 

Atendimento Integrado do Morro da Cruz – Caimc (Topogigio): Então, em votação, 169 

quem é favorável ao parecer da comissão, por favor, levante a mão. Quem é contra? Alguma 170 

abstenção? Ok. APROVADO POR UNANIMIDADE. Sônia Rejane dos Santos Vieira, 171 

Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Então, da Comissão de Finanças são esses 172 

processos. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da 173 

Cruz – Caimc (Topogigio): Obrigada. Comissão de Políticas, algo?  174 

- COMISSÃO DE POLÍTICAS: 175 

Lisete Aparecida da Silva Felippe, Associação de Apoio ao Fórum Municipal dos 176 

Direitos da Criança e do Adolescente: Nós analisamos quatro processos e uma parte da 177 

comissão foi com o Paulinho no auxílio da elaboração do parecer de uma instituição e não 178 

temos nenhum processo em aberto. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento 179 

Integrado do Morro da Cruz – Caimc (Topogigio): Maravilha, gente. Muito bom. É uma 180 

comissão trabalha. Lisete Aparecida da Silva Felippe, Associação de Apoio ao Fórum 181 

Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente: Vou te dizer que ela é boa. [Risos]. 182 

Comissão de Registros. 183 

- COMISSÃO DE REGISTROS: 184 

Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança – Vice-Presidente o CMDCA: Isso, é 185 

o SEI 23.0.000160953-0. É a COOPEBE. Então, esse é para indeferimento. Vou explicar. 186 

Eles solicitaram aqui a inscrição de um curso que é para manufatura de calçados. Já foi 187 

discutido em plenária, né? A gente acolheu o representante sobre este curso e o outro que eu 188 

vou falar daqui a pouco. Então, nós identificamos que o CBO para este curso de manufatura 189 

de calçado, né? Não condizia com a prática. Ou seja, verbalmente ele falou que a prática seria 190 
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administrativo lá nas indústrias, né? Só que o CBO fala da prática, que coloca o adolescente 191 

em risco e ele não tinha identificado ali a faixa etária deste curso dentro das empresas, né? 192 

Então, conselheiros, juntamente com a política, né? Identificamos que dentro dessa indústria há 193 

periculosidade e risco à saúde do adolescente, devido aos componentes químicos, né? Os 194 

maquinários. Então, vai ser indeferido, a gente já conversou com eles para que refaçam este 195 

curso e coloque detalhadamente, minuciosamente, a prática deste curso e a faixa etária. Então, 196 

por isso que nós vamos indeferir essa solicitação para que ele entre com outro processo de 197 

acordo com a resolução que é da aprendizagem, a nova resolução, e conforme a legislação 198 

nacional. Então, é pelo indeferimento. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento 199 

Integrado do Morro da Cruz – Caimc (Topogigio) – Presidente do CMDCA: 200 

Compreendido, pessoal? Então, podemos colocar em votação. Quem é favorável ao parecer da 201 

comissão, por favor, levantar a mão. Ok. Pode baixar. Alguém contra? Alguma abstenção? 202 

Então, APROVADO POR UNANIMIDADE. Tem algum outro, Paulinho? Paulo Francisco 203 

da Silva, Pequena Casa da Criança – Vice-Presidente o CMDCA: Isso, agora só para 204 

informe, eu não vou dar o SEI, sobre a COOPEBE, onde a gente discutiu ali também na 205 

plenária e nós também recebemos o representante que é o mesmo, né? Sobre aquele curso de 206 

serviço para supermercado. Então, vamos fazer só encaminhamento de orientação para eles, 207 

né? O CBO está ok, etc. Só que é a mesma coisa, a gente pediu o detalhamento, né? Da 208 

prática do adolescente dentro do supermercado, né? Então, até a gente discutiu ali que a gente 209 

recebeu a semana passada, do CPCA, né? Então, bem certinho, que seria praticamente o 210 

mesmo, mas bem detalhado ali a faixa etária do curso em si, do programa, né? Que é de 14 a 211 

24, a idade. Então, isso que a gente orientou para eles, fazerem esse detalhe e a prática, o que 212 

o adolescente vai fazer realmente dentro do supermercado. Então, isso é só para informe, tá? 213 

Para dar um retorno para daquele curso de supermercado. Carolina Aguirre da Silva, 214 

Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – Caimc (Topogigio) – Presidente 215 

do CMDCA: Ok, bem encaminhado também. Mais algum outro assunto, pessoal? Não? Então 216 

tá. Gostaria de agradecer a nossa reunião ultrarápida, ganhei do Paulinho, tá? Ah, fui mais 217 

rápida que ele, tá? Beijos. Mais alguma coisa, pessoal? Não, né? Até mais. 218 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal dos 219 

Direitos da Criança e do Adolescente, às 15h00min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia 220 

Costa, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  221 


